
Ordinaire -19 - 
 
 “Goûtez et voyez comme est bon... le Seigneur !”  C’est l”exhortation que 
nous avons faite nôtre dans le psaume après avoir entendu, dans le Livre des Rois, 
comment Dieu avait nourri le prophète Élie pour lui redonner force et courage dans sa 
mission. 
 
 “Goûtez et voyez...” Nous pouvons reprendre ce refrain, mes soeurs, car nous 
avons goûté, mangé  cette nourriture qui donne la vie. Et pour vous, cette nourriture est 
devenue aussi essentielle que l’air que vous respirez. Cette nourriture, c’est le Pain de la 
Parole offert à l’ambon et le Pain partagé à l’autel de la croix du Christ. 
 
 “Goûtez et voyez: le Seigneur est bon. Heureux qui trouve en lui son refuge 
!”, nous dit le psalmiste.  
 
 Oui, heureux, heureuses sommes-nous d’avoir été choisi-e-s par le Père pour nous 
conduire au Christ ! Car c’est lui qui nous attire vers Jésus. C’est lui qui nous fait le don 
de croire en Jésus et de reconnaître en lui la Parole et le Pain de Dieu qui donnent la vie 
en abondance: reconnaître en lui le pain descendu du ciel. 
 
 “Le pain que je donnerai, nous dit Jésus, c’est ma chair, donnée pour la vie 
du monde.” Oui, en venant dans ce monde qui est le nôtre, Jésus SE donne pour la vie 
du monde. Il donne tout ce qu’il a, tout ce qu’il est à ceux et celles qu’il appelle ses frères, 
ses soeurs en humanité. Il se fait l’un de nous pour faire de nous des enfants de Dieu, 
comme lui. Il se fait l’un de nous pour que l’on goûte, que l’on découvre et que l’on 
désire toujours plus ardemment, la vie qu’il partage  avec le Père et le Saint-Esprit. 
 
 Oui... ayez toujours faim de Dieu. Cette faim est offerte au monde. Mais le monde 
compte aussi sur vous, mes soeurs, pour ne jamais perdre le goût de Dieu. Et pour cela, 
ne manquez jamais à l’invitation de Dieu à son repas de Parole et de Pain. C’est là votre 
aliment essentiel. C’est là que vous nourrissez votre vie et celle de votre congrégation. 
Car on ne communie pas que pour soi-même: on communie pour la vie et la croissance 
de la communauté. Ensemble, on est communauté, ensemble, on est Corps du Christ, 
ensemble, on est l’Église, Corps mystique de Jésus dans le monde. Ensemble, on se 
nourrit de la vie de Dieu. 
 
 “Goûtez et voyez comme est bon le Seigneur.” Si nous avons le goût de Dieu... 
si nous pouvons dire qu’il est “bon”, le Bon-Dieu, alors le  monde aura la chance de 
s’approcher pour goûter  à ce Dieu qui a pour tous et toutes une abondance de vie à 
partager. Le monde d’aujourd’hui comprend  difficilement qu’une Parole puisse être de 
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Dieu. Mais il est peut-être plus que jamais sensible, ce monde, pour décoder chez ceux et 
celles qui témoignent de Dieu, chez ceux et celles qui modèlent leur vie sur la vie du 
Christ, pour saisir des signes de sa présence dans ce monde en quête d’un enrichissement 
de la vie.  
 
 Dans notre société qui a évolué pour nous donner plus de libertés, plus de services, 
plus de soins médicaux, plus de sécurité.... toutes ces choses qui nous rendent ou 
devraient nous rendre plus heureux, cette société demeure pourtant encore très 
inégalitaire. Il y a toujours et encore des pauvres, des exclus, des rejetés. Or, l’Évangile 
est toujours et encore ce phare, cette lumière qui éclaire les pas de ceux et celles qui 
croient que l’être humain est créé à l’image de Dieu, donc, créé pour imiter les faits et 
gestes de Jésus. L’Évangile, la vie du Christ, est ce dont notre monde a encore le plus 
besoin.  
 
 Fortifiés par cette nourriture d’Évangile, approchons-nous maintenant de la table 
du Pain partagé, de la vie donnée de Jésus. Ouvrons nos coeurs pour l’inviter à prendre 
place, aujourd’hui encore, dans nos vies tendues vers le pain qui fait notre joie. 
    


